



PANAMA, JUNIO 14 DE 1931

ALFARO NO ES USURPADOR

El doctor Belisario Porras en uno de sus lacrimos discursos que pronunció en el Palacio presidencial después de su "victoria" en 1920 que fué a la Presidencia de la República como quien entra a su casa, sin obstáculo de ninguna especie, gracias a la excesiva honradez y consecuencia poco común de don Ernesto T. Lefebre, (q. d. D. g.), dijo; que "a quien Dios se la dió, San Pedro se la bendiga", frase ésta que no es del doctor Porras, como todo el mundo lo sabe, pero lo cierto es que en esa época se fue a la Presidencia sin oposición porque la ciudad, el día de las elecciones, parecía un viernes santo en pueblo católico, y de ahí su exclamación.

Igual o parecida cosa le ha pasado al doctor Alfaro. El día 10 de Enero de este año cristiano se encontraba muy tranquilo en Washington desempeñando el cargo de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de nuestra República ante el Gobierno de Estados Unidos, cuando al día siguiente recibe un cable del Presidente de la Honorable Corte Suprema de Justicia llamándolo para que se encargue de la Presidencia de la República en su carácter de Primer Designado en vista de que había renunciado el Presidente titular, y contestó inmediatamente diciendo que iba a preparar el equipaje y a arreglar los asuntos pendientes de la Legación.

Luego avisó la salida de Washington, llegó se posesionó, juró cumplir con la Constitución y las Leyes de la República y lo tenemos de Presidente, tranquila y suavemente.

Así las cosas, no ha existido jamás la tal usurpación que se le imputa y tenemos que convenir que "a quien Dios se la dió, San Pedro se la bendiga" y se acabó.

Julio J. Araúz
Oficina de Arriendos
y Comisiones
Agencia de la Lotería de
Bocas del Toro
Avenida B-23—Teléfono 1324-L

CARTA CATAPULTANTE

Paramá, Junio 13 de 1931.

Querido Guillermito:

No me explico en verdad, por qué te pones airado cuando la negrada liberal de Santa Ana, te grita: PANGA. Bien te sabes que Panga nada significa. Si te dijeran CERDO como a mí me gritan CABEZON, menos mal. Quizá no te agrada el remoquete por la razón de que son los negritos arrabaleros los que te motejan agregando, como la firma de un pintor al pié de un cuadro, un silbido graciosísimo como para que la tiradera sea más llamativa. A mí, por el contrario me dicen Cabezón, me anteponen el Chu, pero no me silban. Y eso es porque los blanquitos de Catedral son los que se han encargado de fregarme la pita. Te digo Guille, que no me puedo asomar a los bolconcillos de la Secretaría, porque enseguida empieza la fiesta china; yo inclino ligeramente mi cabeza rodiniana, hundo la fina barbilla sobre el pecho, entorno los ojos técnicos, hago un mohín gracioso con la nariz perfílica, y me quedo así, a la gachapanda, atisbando, para ver si puedo sorprender al atrevido gañán que se atreve a semejante insulto. Así pude sorprender en días pasados a un jovencito López y a otro Sáenz y te digo Guille, que le dí sus soplamocos. El Cosaco lo supo pero no me ha llamado la atención; en cambio Tino Sáenz se pegó una calentada, Guille, que muy amarillo me ví para contener al ebanista, quien revolver en mano quería acabar con mi humanidad dándome un tiro, no en el corazón, sino en esta célebre cabeza mía, de conformación indefinida, pero ni mucho más decente que aquella alargada de Ruíz Vernacci. Yo deseo, bello Guille, suplicante que no te enojés ni sulfures porque te griten Panga; que no te pongas a decirles esas palabritas un tantico rojas con que respondes al llamado de la negrada liberal de Santa Ana; que no les hagas caso; que te revistas de más serenidad ante el agravio y que sea tu prestigiosa personalidad de paquidermo, inmutable ante la gritería santanera y que no sigas los pasos del Colega Pará Montero quien, como nosotros en Santa Ana y Catedral, tiene su popularidad arraigada en el barrio de Calidonia. Ahora bien; tú eres o eras en tu niñez, cuando te bañabas, blanco; por esa circunstancia, no le hagas caso a esos negritos cumbieros de la línea de fuego; sigue imperturbable tu camino y no los voltees a ver siquiera; procede como yo; inmutable cuando voy a pie, medio nervioso cuando voy en auto y un tantico resbaloso cuando voy en el tranvía. No dejarán de comprender cuán peligroso es tomar actitudes de matones en estos patios donde no falta un desaforado o uno roto, como dicen el Chile, dispuesto a romperle la crisma a cualquiera. A mí, por supuesto, más que la crisma me romperían mi cabeza neroriana. En resumidas cuentas, te han dicha PANGA y ciertamente; según me lo he estudiado, no les falta razón. La conformación de tu cuerpo es una perfecta panga y cada vez que me digo esta palabra o te la escribo en la presente misiva, siento un hormigueo en el cuerpo que me mceve a risa. Panga...berdadera-

Pasa la pagina 4

LA COPANJA DEL TRANVIA Y SU RASPUTIN

Es público el descontento que existe entre los empleados de la Compañía del Tranvía y el Superintendente del Tráfico de la Empresa un tal Everitt, quien, según informes que se nos han suministrado, es un déspota para con el elemento panameño que por necesidad se gana el pan al servicio de la mencionada Compañía.

Los empleados de la empresa a que aludimos han calificado de Rasputín a Everitt, y se nos asegura, que es un hombre intranquilo, chismoso e inventor de bochínches para hacer ver que es un empleado eficiente en sus servicios, y por último, que ya le están saliendo canas al Gerente de la Compañía por los continuos líos que este empleado "ejemplar" le proporciona casi diariamente.

Igualmente se nos ha informado que un conductor de conducta recomendable, de apellido Gallardo, se vió en la necesidad de propinarle unas cuantas trompadas por haberlo metido en un lío en el cual no tenía arte ni parte, y así sucesivamente, a continuo se presentan ante el Gerente de la Empresa grupos de conductores y motoristas a quejarse no solamente del tardo del ya célebre Rasputín, sino de las órdenes descabelladas que imparte, en dertimento de ellos.

Nos proponemos seguir informando a nuestros lectores de la conducta repudiable del célebre Resputín del Tránvía, por ahora le aconsejamos

Que deje su baladronada el ya célebre Resputín porque se llena el baxín y le darán su trompada.

EXCUSA A LOS LECTORES

Debido a un pequeño imperfección del fotomatón de la casa editora, no nos fué posible dar a la luz pública la presente edición ayer sábado como lo anunciamos oportunamente, así como tampoco nos ha sido posible publicar una caricatura, electrizante, catapultante y rajatabla que pensamos sacar hoy.

Aprovechamos la oportunidad para anunciar a nuestros muy queridos lectores que el próximo sábado apareceremos tempranito,

COSAS QUE CHOCAN

Que lagente diga que F. Naar es un proyecto de hombre suspendido en segundo debate, y lo que más choca, es que, según dice la misma gente, es que medio hombre.

Que Fernando Robles y Raúl Arosemena, el primero, abogado de los turcos y muy querido de los hindúes, y el segundo, alto, muy alto empleado de la Lotería Nacional, de Beneficencia, estén disgustados después de una amistad tan íntima. Efectos de la "sin hueso".

Que le Dr. de Roux y don Manuel Amador estén siempre discutiendo la supremacía de la lengua, pues es de todos sabido que ambos la manejan bien.

Que Juan J. Illueca a pesar de usar todo el tiempo un bastón de huesito le hubiera huido a Ramón Arosemena el domingo pasado en el Parque de Santa Ana, cuando apenas se trataba de una simple trompada.

Que Guillermo Boyd se haya convertido en el terror de los choferes por aquello de estar todo el tiempo de "Pavo". Y lo que más choca, es que lo hace con una frescura que espanta a cualquier mortal.

Que en una de las vidrieras de la Botica Francesa estén expuestos a la vista del público una serie de apetecibles dulces y que en la parte baja diga que son artículos de caucho. Hasta ahora nos damos cuenta de que Ferrer usa llantas viejas y utiliza todos los residuos de "artículos de caucho" para la elaboración de sus dulces.

Que un barbero del "Club Unión" se ponga a hablar de un empleado de la Secretaría de Relaciones Exteriores y que al momento de llamarlo a capítulo se hubiera negado, requetenegado y balbuceando como un chiquitín. Que lo amarren!

Que Pinto, el decano de los porteros de Panamá tenga quince años de servicio en la Secretaría de Agricultura y Obras Públicas y que todavía no lo hayan ascendido siquiera a escribiente. Ciertamente que el caso es raro, pero nosotros creemos que es asunto de "competencia".

Que el Conde Bilbao lllore tanto la Fiscalía, pues según su "leer saber y entender" le corresponde ab in eternum y nadie más que él puede desempeñar el puesto de manera que satisfaga grandilocuente y archimonumentalmente sus obligaciones.

Que los doctores Julio Arjona Q. y Ramón Ureta E., se hayan separado por asuntos de malos negocios y que don Julio perma-

nezca en su oficina y Ramón tenga establecido su bufete en el Parque de Catedral. No es posible que dos caracteres, o mejor dicho, dos águilas se comprendan.

Que Joaquín Vélez, cartagenero, esté desesperado por dejar su soltería es manos de una heredera rica, sea cual fuere su físico, clase y color. Que lo manden al Manicomio!

Que en iguales circunstancias esté el poeta y gramático nacional Antonio Romero, experto compositor de máquinas hasta humanas y que como lo creen desequilibrado no le hagan caso.

Que la suspicacia humana haya llegado a creer que nuestro excelente poeta nacional Ricardo Miró dizque ha sido nombrado Jefe de los Serenos de la ciudad. Si es por aquello de que duerme tarde, nosotros opinamos que está enfermo y debe hacerse tocar el trigémino cuanto antes.

Que en el Presupuesto actual no aparezca la partida para pagar la Banda del Cuerpo de Bomberos y que por ese motivo se haya privado el maestro Chichito de manejar la batuta los domingos en el Parque de Santa Ana, donde distraía a la "negrada" con su "pescado" y sus sancochos musicales.

Que Generoso Simons siendo tan valiente le tenga miedo a un "trancezo".

Que el "doctor" Illueca siendo Director de Deportes y muy aficionado al base-ball llegue a home sin usar las bases.

Que el Conde de Bilbao siendo camello no le gusta el "desierto".

CON EL SENOR ALCALDE

La Compañía del Tranvía ha ordenado a los motoristas y conductores que cierren las puertas de los carros en determinados tramos de la vía que corren, unas veces las de la derecha y otras las de la izquierda, dizque por orden de ese Despacho cuando estuvo a cargo del señor Abel de la Lastra.

Ud. no cree que ahora en el invierno es una calamidad para los pasajeros el desembarcarse por una puerta opuesta a la acera adonde uno se dirige? En primer lugar, porque los pasajeros se mojan cuando llueve, más de lo necesario, y segundo, porque casi siempre se ve uno amenazado por un auto.

El asunto merece su atención, y así lo esperamos.

DOMINGO SIETE

En un lugar interiorano, de cuyo nombre no debo acordarme aquí de gente sana y pobre, vivían dos ohmbres, acompadrados, unidos por una aparente armonía y por unos mismos negocios, adquiridos en un relampaguear de invierno. Eran dos seres casi diametralmente opuestos en sus pensares y procederes: el uno bueno, de temperamento quieto, incapaz de odios y rencores y el otro ruin y miserable llevaba en su alma todo el miedo superticioso que engendra el alma; era alto y rico todo lo contrario de aquel que estaba jorobado y pobre.

Cierta tarde, una de aquellas en que la miseria se ensaña más en la vida humana, agobiado por las tristezas y reveses de fortuna, salió el compadre pobre a andar su pena por los recovecos de un bosquecillo inmediato. Cuando llegó a un corral, especie de chiquero sembrado de cerezos y calabazos viejos llenos de matapalos y enredaderas de tuzas, se arrecostó a un tronco añejo a meditar.

Merio dormitaba el pobre cuando sintió en lo alto de los árboles un canto de mujeres que decían:

Lunes y Martes
Miércoles tres
Lunes y Martes
Miércoles tres.

Intrigado el compadre por la simpleza aquella, resolvió terminarles el verso en la siguiente forma:

Jueves y viernes
Sábado seis
Jueves y viernes
Sábado seis

Contentas las brujas por ayuda tan inteligente, bajaron de sus enredaderas, tomaron al jorobado, le quitaron su joroba y le volvieron rico.

Feliz reornó a su casa luego y cual no fue la sorpresa del Compadre Rico al verlo tan cambiado. Casi le rogó éste para que le contase la procedencia de su fortuna. El antiguo jorobado como seguía siendo bueno, le contó íntegra la historia de las brujas.

Al día siguiente, el Compadre Rico, se vistió de andrajos y fue se cautelosamente al lugar de la conquista.

A la hora señalada llegó a sus oídos el canto de las brujas muy claro y muy correcto:

Lunes y martes miércoles tres
Jueves y viernes Sábado seis

No que cantó, casi que gritó el compadre Rico: Y DOMINGO SIETE.

Bajaron los brujas, cogieron al hombre, le propinaron un paliza y le castigaron para siempre dándole la joroba que le habían quitado al otro.

A las brujas les entenebrece el domingo porque es el día del Señor.

LA OFICINA DEL TIEMPO

La Oficina del tiempo, o sea la demarcadora de las horas de trabajo de los emplyeados públicos no tiene razón de existir. En nuestro concepto, no hay nada más fijo que el Jefe de un Despacho para saber quienes son los empleados que cumplen o nó. El Jefe de una oficina, cualquiera que élla sea, debe ser el primero en estar en su puesto para dar ejemplo a sus subalternos y así obligarlos al fiel cumplimiento de sus obligaciones. Eso es marcar la hora de entrada y hacer lo mismo al salida es cuento de hadas.

Nosoros hemos presenciado que empleados de uno u otro Departamento han llegado y marcado la targeta y han salido muy tranquilos para la calle, como también hemos visto que a la hora de salida han venido quién sabe de donde, menos de la oficina, y han hecho lo mismo. Otros recomiendan a un amigo que les marquen la targeta, y así sucesivamente, burlan al Gobierno, al Jefe de la Oficina y al Inspector del tiempo que para todo tiene tiempo, menos para ocupar el tiempo en ver el tiempo que pierden los empleados.



Su pobre pelo...

Si continúa rizándolo como hasta ahora, acabará con él dentro de poco. Nunca vuelva a rizarse el cabello sin haberlo mojado antes con DANDERINA.

Así no sólo evita que se le reseque, sino que el rizado le queda muchísimo mejor.

Acostúmbrate a usar la DANDERINA.

... dos los días, antes de peinarse. Es admirable cómo abriganta ondula y suaviza el cabello. Además, lo conserva defendido contra la caspa y lleno de vigor, hermosura y lozanía.



Lo que se dice...



—Que don Héctor Valdés será nombrado Gobernador de la Provincia en reemplazo del Coronel Juan Antonio Jiménez, quien renunció el cargo. Para nosotros, la noticia parece "Bola" y "Cuadrada", por cuanto que la carta del Coronel Jiménez para el Presidente Alfaro está pendiente de contestación, y la cortesía, la caballerosidad y las buenas maneras que digan que eres muy chiras indican que no debe contestársela con la aceptación de la renuncia. Sin embargo, eso es lo que se dice.....

—Que le doctor Francisco A. Filós será nombrado Alcalde del Distrito, e igual como se dice de don Ramón Gamboa L. Si lo que se dice es cierto, el Dr. Didacio Silvera quedará otra vez "bojado" como ha quedado en más de una ocasión Vicente Harmodio Ramírez.

—Que la Resolución por la cual se le reconocía personería jurídica a "Acción Comunal" dizque se desapareció de manera misteriosa y no se encontró 'ni la copia'. Esto se parece a la desaparición del archivo y mobiliario del Directorio Liberal Chiarista, no es cierto?

—Que don Guillermo Andreve está preparando su viaje de regreso para la Habana y México porque en esta ocasión no puede con el partido liberal, y se dice también que se ha declarado incapacitado para surgir, aconsejar, etc. etc. nada de lo relacionado con el Partido, porque todo se vuelve un relajo democrático.

—Que los miembros de la corda frates tienen preparado un Te-Deum de acción de gracias por el feliz resultado del Plebiscito, y se dice también que muchos harán la primera comunión ese día.

—Que el Capitán Alvarado está haciendo las gestiones para conseguir un cargo consular o diplomático en el exterior, pues ya le tiene aburrido eso de andar todo el tiempo uniformado y con el foete en la mano. Si lo que se dice es cierto, el muchacho tiene aspiraciones.

—Que el Ingeniero Icaza y Peluca Henríquez tienen una cria de gallinas, en compañía, en Pueblo Nuevo de Las Sabanas, cuyas incubadoras fue construida con material del Gobierno y emplados del Aeropuerto Nacional, y además se dice que tiene un empleado de cuidador de la misma.

—Que a Antonio Henríquez, empleado del Aeropuerto nacional le descontaron de su sueldo la suma de once balboas por gasolina tomada indebidamente para el uso de su carro particular. Le tras-

quilaron, pues la peluca.

—Que según la noticia anterior, debe ser cierto lo que se dice en relación con el gasto de 18.000 galones de gasolina durante cuatro meses, consumidos en el aeropuerto nacional.

—Que los mecánicos del tantas veces mencionado aeropuerto son ocupados en trabajos particulares de los empleados de allí.

—Que el Licenciado José María Vásquez Díaz dizque recibió de uno de los ladrones del célebre robo de Penonomé, una cantidad respetable de dinero para sacarlo con fianza, cuando hasta el tintorillo más infeliz sabe que los sindicados por robo no tienen derecho a excarcelación. Si lo que se dice es cierto, le abonamos un laurel más al Licenciado Vásquez Díaz y duamos traslado a Benavides.

—Que el Mayor Alemán dizque está dispuesto a colgar su espada y a abandonar la política si alguien le gana una elección en Panamá. Dirá lo mismo el doctor y Coronel Duttary?

—Que Panchito Alvarado ha abierto un Club de Ataúdes y que el primero en suscribirse fué Torpedo en compañía de Eduardo, el farmacéuta de la Botica "El Aguila", quienes después de ganarse ese hermoso mobiliario subterráneo lo jugarán para ver cual de los dos se queda con él.

—Que dentro de pocos días se van a efectuar varios cambios en la administración pública, porque dizque se ha descubierto que hay muchos oportunistas que coquetean a todos los que suben al po-

POMADA FILODERMA



Lo mejor que se conoce para manchas y pecas en la cara

De venta en todas las Farmacias

Correspondencia Aérea

R. C.—La Nueva Dalia.—Santa Ana.

Siento mucho que la muchacha de quien estba enamorado en La Academia de Baile te haya dado bol negra. Tú mismo tienes la culpa. Indiscutiblemente tienes que morir como el pescad^o, por la boca. Son cosas de la vida.... Tuya,

Emilia.

E. R. A.—Secretaría de Hacienda

Como portero edes una divinidad. Mr. Badlwin y ahora el Contralor Tapia están más que satisfechos contigo. Eres rápido como un rayo para llevar un vale al Banco, pero lo que sí me desagrada es pue no te pasen la "bola negra" por tu comisión.

Chichemito.

R. A.—Lotería Nacional de Beneficencia.

No te pongas nervioso porque se diga que te van a sacar por la relinga de la Lotería. Tú estás firme como la "quijada" de arriba, pues basta que tu padrino sea Yepi, tu primo (?) como tú mismo lo dices a boca llena en Santa Ana, para que continúes en el puesto hasta que vuelva tu hermano al poder.

Lengua de trape.

Angelo.—Mueblería Europea.—Calle 13 Oeste No. 7

La vieja que todas las mañanas pelea con Mantequilla está loca. No le hagas caso porque pierdes tu tiempo. Cada vez que se le revuelva el "armiscle" procura cantarle la parodia aquella de "Negre, negra te quiero, tec. etc."

der. S lo que se dice es cierto, que vayan preparando sus maletas los que se crean que están en la lista negra.

para que veas como se pone mansita como una lora bien domesticada. Lo cierto es que para hablar es una lora, pero de esas que no dá la pata.

Poison.

J. A. F.—Línea de Fuego.—Santa Ana.

El momento político es de pura expectativa. Cada uno de los cabezillas políticos está tomando posiciones, para cuando llegue la hora del revulú cada uno desplegar sus actividades. Ahora mismo no se puede asegurar que sea el próximo Presidente de la República Sutano o Menganejo. Bien lo ha dicho el Cosaco López que "casos se han visto" y tú sabes muy bien que en Panamá vivimos de sorpresas. Ahora, si el Dr. Alfaro dice que Fulano de Tal es el candidato de sus simpatías, tú verás que inmediatamente todo el mundo marca el paso y se acaba la tirantez acutl. Como todavía falta mucho puño que contar, esperaremos.

Chombo gordo.

.. R. R.—Alcaldía Municipal ..

Indiscutiblemente que es una calamidad enamorarse de una muchacha que lo tome a uno un paschacha que lo tome a uno como un pasguato. Oye ñato, tú eres afortunado en el amor. Tienes buen físico, una nariz que te la envidia el chato Lombardo, unas mejillas que te hacen aparecer como una luna llena en tiempo de verano y unos ojos que queman como una estufa fría. En la aventura en que estás interesado vas a salir malferido y vas a dar lucco pájaro para tan grande jaula. Sigue y tú mismo te desengañarás.

Bembón.

PLAN DEL SORTEO ORDINARIO QUE SE JUGARA EL DIA 31 DE MAYO DE 1931

1 PREMIO MAYOR de....B.	20.000.00.....B.	20.000.00
1 SEGUNDO PREMIO de ..	6.000.00.....	6.000.00
1 TERCER PREMIO de....	3.000.00.....	3.000.00
18 APROXIMACIONES de .	200.00 c/u....	3.600.00
9 PREMIOS de	1.000.00 c/u....	9.000.00
90 PREMIOS de.....	60.00 c/u....	5.400.00
900 PREMIOS de.....	20.00 c/u....	18.000.00

SEGUNDO PREMIO

18 APROXIMACIONES de....B.	50.00 c/u....	900.00
----------------------------	---------------	--------

TERCER PREMIO

18 APROXIMACIONES de....	40.00 c/u....	720.00
--------------------------	---------------	--------

1.056 TOTAL.....B. 66.620.00

PRECIO DEL BILLETE, B. 10.00. —

PRECIO DE UN VIGESIMO DE BILLETE B. 0.50.

NOTA:—A partir del domingo 7 de Junio próximo, se premiarán las 3 últimas cifras del 2o. y 3er. premios, con B. 100.00 y B. 60.00 respectivamente (Billete entero).

DE NUEVO EN LA ARENA

¡Sí señores! De nuevo aparece este semanario que viene a ser un rompecabezas para muchos y la diversión de los que con el fin de moralizar en una u otra forma ocuparán nuestras columnas.

Como hemos anunciado en hojas cueltas, este semanario viene divorciado, por ahora, de la política, sin apartarse de la crítica sana y honrada de todos sus componentes sin miramientos de ninguna clase; en una palabra, aparece sin compromisos con ninguno de los que en la actualidad encabezan los distintos bandos que se agitan en la política.

Seguramente nuestros comentarios causarán disgustos, porque de todos es bien sabido que EL AJI pica, pero desde ahora aconsejamos a los que se consideren picados que ingieran una buena dosis de paciencia para resistir las contorsiones que causa no solamente en la parte externa sino en la interna la soberbia picada de EL AJI, y mucho más cuando lo hacemos con la razón y la verdad en la mano.

La primera vez que apareció este semanario travieso, no pocos fueron los dolores de cabeza que nos proporcionó, pues hasta las celdas de la policía fueron honradas con nuestro hospedaje pasajero para satisfacer el quere del mandatario en esa época, el cual nos "la veló" y nosotros "se la velamos" también.

Aparte de estas persecuciones que nada valían ante el coraje napoleónico de que nos ha dotado la madre Natura, libramos también algunos encuentros en plena calle y casi siempre rodaron por la lona "ladrillesca" nuestros cobardes asaltantes con la nariz malferida y con un ojo colombiano.

Hoy venimos con los mismos bríos, con una coraza en el pecho y dispuestos a "renovar" a "regenerar" de verdad, practicándolo y no predicándolo, sino poniendo el dedo en la llaga de manera clara para que nuestra labor se justifique ante los ojos del público de una manera evidente.

Y como para el buen entendedor con pocas palabras basta, exponemos nuestro programa en estas cortas líneas y por hoy, un saludo afectuoso para nuestros amables lectores.

CARA

é e Viene de la Página 1 mente suena bien la palabrita, Guillermito. No te enojés por esto, pero dentro de nuestra estrecha y franca amistad, es de cajeta decirse, de vez en cuando, una que otra chanza. Además quiero aconsejarte que te vistas mejor; te tiras unos vestidos, Dios mío, que mueven a compasión. Se más decente: no enciendas tu cachimba grosera en público porque vas a desprestigiar tu persona pulcra que debería estar acupando puestos públicos de responsabilidad. Yo, en aras de nuestra amistad, te he recomendado de manera muy especial al señor Presidente para que te nombre en mi reemplazo, pues con mis horas que tengo en el Instituto, tengo para sacar bien. Tú en cambio, te estás muriendo de hambre. Piensa querido Panga, en el contenido de estas líneas y espero que al contestarme te refieras muy especialemente a cada uno de los diversos tópicos que te delíneo en la presente. Se breve y preciso en tus comentarios y recuerda que vamos de técnico a técnicos y deslígate de esas amistades que tienes en Santa Ana. Dáte una vuelta por mi oficina en estos días, el sábado por ejemplo, que el Fulo Icaza ha quedado en venir a retratarme y quisiera lo hicieras conmigo. Si en tus andanzas t vez con Papá Montero, no lo dejes de traer para hacer el ful. Qué bella trilogía para la soceidad: el bello Panga, el lindo Cabezón y soberbio ninguneador Papá Montero.

Sin más por ahora q espera de tu grata misiva me repito tu compañero y cómplice,

Chú.

EL JUEGO DE LA POLÍTICA

Alguien ha dicho que la política es el arte de vivir sin trabajar, y ciertamente que ese adagio se ha hecho visible en muchos de nuestros políticos que eternamente quieren vivir del Presupuesto.

No queremos personizar el tema, pero de todas maneras que se rasque al que pide. Hablamos en términos generales.

En las campañas políticas vemos a estos vividores,—porque no se les puede llamar de otra manera,—otmanodo hasta seco con los incautos para que los favorezcan con sus votos en las simuladas elecciones que eno han sido otro cosa que imposiciones del que está en el poder, y luego cuasdo ven cumplidas sus aspiraciones se enorgullecen y desconocen al que antes fué objeto de abrazos y calicias falsas.

Así le pasa a los pobres, los eternos escalones de las escaleras para subir al poder, mientras que una camarilla, que siempre es la misma, se reparte la vianda presupuestívora a su gusto.

Antes de las elecciones, las promesas halagueñas brotan de los labios de estos vividores con una sonrisa alibarada, y luego le hancen apurar al pobre que esparnizado de las tales promesas se hace mil ilusiones, la copa de hiel del desengaño más vil.

La próxima campaña electoral que se avecina, tre la más feliz oportunidad que se le presenta al pobre para no dejarse engañar por más tiempo. No habrá imposición oficial, ni cooperacin administrativa y sí sufragio libre para que cada cual emita su voto por el candidato de sus simpatías, porque ese es el querer del Presidente Alfaro, único Presidente en la historia del país que dejará en libertad a los aspirantes a la Presidencia de la República para que sean escogidos por la masa popular. Se acabó, pues, el relajito de las imposiciones y el pueblo, desde ahora, debe pensar bien quien es el hombre que más conviene a la Patria y no dejarse llevar como una cáfila de infelices al sacrificio de sus legítimos intereses.

En tal virtud, esperamos que el pueblo abra los ojos y sepa

donde amarra su caballo, pues EL AJI honradamente se compromete desde ahora a seguir el curso de la política, sin compromisos de ninguna especie, y poco a poco irá levantando su índice para indicar a la persona capaz de regir nuestros destinos.

PRIMER TOQUE

Hasta nosotros ha llegado el rumor, con visos de ser cierto, que hay en esta ciudad mujeres, casadas muchas de ellas, que se dedican a prácticas no santas con seres de su mismo sexo. Como esto no deja de ser una degeneración y ya estamos resueltos a moralizar a costa de todo sacrificio, dejamos oír nuestra primera campanada, que ojalá llegue hasta los oídos de las que así proceden, teniendo en cuenta de que si no se corrigen, daremos a conocer el nombre de ellas, ya que los tenemos en cartera. Sabemos que entre esta clase de SENORONAS, se encuentran algunas que han llevado a no pocos hogares la ponzoña de la discordia en un afán de hacer de las suyas. EL AJI, picará sin compasión y de paso. Suavecito..... ahí que sea preciso marcar el

Se hace ya insoportable la plaga de CHULOS que hoy hacen su agosto tanto en esta ciudad capital como en la provincia de Colón. La prensa desde hace mucho tiempo viene hablando sobre este cáncer que nos aniquila, pero es preciso confesar que nuestra autoridad nada hacen por cauterizarlo, cosa esta que nos obliga a llamar una vez más la atención sobre el particular. Ha llegado la hora de poner a un lado la bendita política y trabajar por la depuración de los pueblos, ya que de lo contrario la frase de aquel célebre GRINGO habrá de justificarse, pésele a quien le pesare. El Aji está resuelto a no dejar tranquilos a las autoridades en este sentido. A moralizar o desaparecer. Ese es el dilema.....

Sasso Fuhrnig Co.

Calle C.—No. 18

Representantes de Fábricas europeas y Americanas

Especialidades de la casa Bayer y la

Sin Rival California

Pida siempre
RON CARTA BLANCA
Fábrica Nacional de Licores
Avenida B.—Número Teléfono

EXCITACION

Me permito, a nombrarle de la Junta Organizadora del Partido Conservador, excitar a todos los conservadores de la República a que se acerquen al despacho de los Secretarios de los respectivos Consejos Municipales para que procedan a la inscripción de su nombre de acuerdo con lo establecido por la ley 28 de 1930.

Corlos Manuel de la Ossa,
Presidente de la Junta.

EL HERALDO—Panamá